
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

REQUERIMENTO N.º:  

  

 

Solicitando informações ao Executivo sobre a implantação 

do Programa Tarifa Zero no Transporte Coletivo de Sorocaba aos 

domingos 

 
  
CONSIDERANDO que, o Programa Tarifa Zero no Transporte 

Coletivo, ou a gratuidade no transporte, é um assunto recorrente no debate público das 

cidades brasileiras, com grandes benefícios econômicos (as pessoas ganham mais 

mobilidade e passam a frequentar mais o comércio do município), sociais, e ambientais 

(menos veículos particulares nas ruas); 

 

CONSIDERANDO que, a Prefeitura de São Paulo anunciou no último 

dia 11 de dezembro que implantará a gratuidade no transporte público coletivo aos 

domingos, iniciando no dia 17 de dezembro, e também no Natal, no ano Novo e no 

aniversário da cidade (25 de janeiro); 

 

CONSIDERANDO que, a tarifa do ônibus na capital paulista está sem 

reajuste desde 2020, no valor de R$ 4,40 (da mesma forma que a tarifa no município de 

Sorocaba, que está sem reajuste há quase 4 anos e com o valor a R$ 4,40); 

 

CONSIDERANDO que, o prefeito de São Paulo revelou que a gratuidade 

aos domingos custará cerca de R$ 280 milhões ao ano e que a Prefeitura já subsidia o 

transporte coletivo em R$ 5,1 bilhões; 

 

CONSIDERANDO que, a Prefeitura de São Paulo justificou que a 

gratuidade no transporte público coletivo ajudará a ampliar a atividade econômica aos 

domingos na cidade, movimentando áreas de lazer, compras, parques e praças de 

alimentação; 

 

CONSIDERANDO que, São Paulo tem uma particularidade — é a 

cidade mais populosa do País: são 11,4 milhões de habitantes, segundo o Censo 

Demográfico de 2022. Só no ano passado, foram 2 bilhões de passageiros transportados, 

apontam os dados da SPTrans;  

D E S P A C H O 
 

______________________________ 

 

______________________________ 

(PRESIDENTE) 

 
Em __________________________ 

 

 

 



 

 

 

 

CONSIDERANDO que, a Prefeitura de São Paulo destinará 4,8 mil 

coletivos aos domingos para a tarifa zero para atender o município; isto posto: 

 

 

REQUEIRO à Mesa, ouvido o Plenário, seja oficiado ao Excelentíssimo 

Senhor Prefeito Municipal, solicitando nos informar o que segue: 

 

 

1- A Prefeitura de Sorocaba, a exemplo da Prefeitura de São Paulo, tem 

previsão para implantar a gratuidade no transporte coletivo público de 

Sorocaba aos domingos, uma vez que já cobra, de forma simbólica, o 

valor de R$ 1 na tarifa nestes dias? 

a) Se sim, para quando? 

b) Se não, por quê? 

 

 

 

 

 

 

 

S/S.,  13 de Dezembro de 2023. 

 

 

 

 

 

FRANCISCO FRANÇA DA SILVA 

Vereador 

 

 

 


